



園部共同作業所だより

園部共同作業所発行

〒622 京都府船井郡長谷町上木崎

32番 0771(62)3249

No. 17

就任にあたつて

(2) 普及啓発活動の充実
（3）医療と家庭の中間に立つ
ての援助活動の充実京都府園部保健所
内海正治

残暑厳しい折、皆様お元気でお通ごしでしょうか。このたび定期の人事異動により、園部保健所にまいりました

内海（うつみ）でございます。よろしくお願ひいたします。

日頃、保健所業務の推進にご協力をいただきまして有り難うござります。

わが国の地域保健は、保健所及び市町村を基盤として展開され、医療の進歩と相俟つて平均寿命、幼児死亡率など世界最高水準になりました。

疾病構造も感染症から成人病へと移り、疾患の早期発見、早期治療から生活習慣を中心とした疾病の予防へ大きく移り変わってきました。

一方、変化の激しい現在社会においては、私たち一人ひとりがさまざまなおいふ不適応態度に陥ることうなく心の健康を維持し、向上させん。

地域社会で起こつたいろいろな精神保健上の問題は、その地域社会全体会の人々の援助によつてケアしていくこうとすることが「地域におけるケア体制へ」の取組ではないでしょうか。
（1）地域住民に対し、精神保健の正しい知識と理解の

園部共同作業所に期待すること

京都府園部地方振興局府民福祉課
伊藤哲二(4) 共同作業所、家族会等の強化
(5) 保健・医療・福祉との連携強化(4) 共同作業所、家族会等の強化
(5) 保健・医療・福祉との連携強化

など、皆様の心のすこやかさを高めるとともに生きがいのある生活が送れるよう積極的に取り組んでいきたいと考えております。

社会復帰対策として共同作業所、通リハ施設、民間援護団体、ボランティア団体など、地域での役割は大きいものがあり皆様のご活躍を期待するところです。

終わりになりましたが、当作業所の皆様のご健勝を祈念いたしま

すとともに、保健所の精神保健行政の推進に当たりましても引き続き皆様のご支援、ご協力をお願ひいたします。私の就任に当たつてのごあいさつとさせていただき

精神障害者の社会復帰の促進が必要とされ、それを支援する制度の拡充も進んでいますが、それらを有効に活用させるためには、生活上の

助言・援助を行う相談員（保健所P SWを除く）の配置の必要性を痛感します。

現状では、相談員の配置は、制度化されておらず、町などの福祉関係職員や社協のヘルパー、地域の民生委員等の方々が個別に対応しているのが実態です。

幸い、園部共同作業所では、杉山所長さんやその他の職員さんがその役割を果たしておられ、「共同作業」のみ行うところではなく、在宅生活をも支援する場所としての機能を十分果たしております。この実態を多くの方に知つていただき、園部共同作業所の輪がもつと大きくなることを願つとともに福祉に携わる一員として、公的な制度の一層の充実に微力ながら寄与したいと思うこの頃です。



ソフトボールについて

H.E.

園部共同作業所に入つて、一年がたちました。入つた頃には、ソフトボールという試合があるのさえわからず、先生に言われるがままに試合いでました。

ところが運悪く、作業中に豆をつくつてしまい、私は第一試合の亀岡桜が丘ママさんソフトボールチームとの対戦には出ず、第二試合のかしのき寮と桜が丘ママさん混合チームに出ました。第二試合と言うのは、得点に関係なく出られるので、気持ち的にも楽でした。

それから半年たつた五月、今度は指に豆を作つていないから、おもいきりやれると思い、バッターヤミットに入つてくる。これはダメだと思い、少しはボールが体にあたつてもよいと思ひ、すこしでもベースの近くに立ちました。すると、最初はボールにかすつていなかつたのが、二回三回とする内にバットにボールがかすつてきました。中には、二塁打も出ました。

その結果私たちは、亀岡桜が丘ママさんソフトボールチームに勝ちました。もちろんこっちのピッチャーもよかつたのですが。

第二試合は、やはり得点に關係ないから、ホームランは出るは、エラーはするわで楽しくやれました。その後は、ラーメンの王将で、みんな楽しくラーメンを食べました。

山口由美子	大下治市郎
芦田稔	明田履物店
城島幹夫	是恒方子
いづみや	亀岡保健所
小西実	福富昌城
扇風機	

レクリエーション

行事

平成六年
四月二〇日 お花見（大野ダム）
五月一〇日 ソフトボール交流試合

山口由美子	大下治市郎
芦田稔	明田履物店
城島幹夫	是恒方子
いづみや	亀岡保健所
小西実	福富昌城
扇風機	

クーラートボット
紅茶

「園部共同作業所を支援する会」
のむね札とお知らせ



塩貝早苗

今年の4月より当作業所でお世話になつております塩貝早苗です。来させて頂いて早三ヶ月が過ぎました。実際の現場に入つてみなければ分からぬようなたいへんを感じつつ、楽しい雰囲気で仲間と共に作業させて頂くことが、私もつけてなによりの勉強となつています。まだまだ仲間との接し方も難しく、慣れない点も多くあります。一日一日を大切に一生懸命頑張りたいと思いますのでよろしくお願いします。

短編 増木俊介記

昨年は長雨冷夏でうんざり、今年は、連日の猛暑でうんざり作業所の仲間は暑い、だるい、食欲無い、眠られへん、などバテバテ……みんなもう少し気合いを入れて夏を乗り切ろう。

所長 杉山俊夫

五月一〇日 茶摘み（日吉町八栄）
六月一〇日（一二日） 平安建都一一〇〇年祝賀行事
祝市祝座出店（はしおき、ステンドグラス）
(梅小路記念公園)

（かしのき寮グラン
ド）
VS 桜ヶ丘ママさん
ソフトボール
チーム

V.S かしのき寮
茶摘み（日吉町八栄）
六月一〇日（一二日） 平安建都一一〇〇年祝賀行事
祝市祝座出店（はしおき、ステンドグラス）
(梅小路記念公園)

「園部共同作業所を支援する会」
のむね札とお知らせ



塩貝早苗

なあ、「会」についての詳しいご報告は、別途会報をもつてお知らせいたします。